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Niederschrift 
zur Sitzung des Finanz- und Bauausschusses des Schulverbandes 

Gemeinschaftsschule  Am Himmelsbarg Moorrege (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 13.12.2016 

 Sitzungsbeginn: 17:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:10 Uhr 

 Ort, Raum: Schulzentrum Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg 
Moorrege (Raum 036), Kirchenstraße 30, 25436 
Moorrege 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Bürgermeister Rolf Herrmann
 CDU 

Vorsitzender  

Herr Bürgermeister Jürgen Neumann
 CDU 

 stv. Vors.  

Herr Bürgermeister Walter Rißler CDU   
Herr Jan Schmidt CDU  ab 18.10 Uhr 
Herr Bürgermeister Uwe Schölermann
 CDU 

  

Herr Bürgermeister Karl-Heinz Weinberg
 CDU 

  

Außerdem anwesend 
Frau Karen Frers   
Herr Georg Plettenberg CDU   
Herr Marco Küchler FWH   
Herr Patrick Looft   
Herr Heinz Lüchau CDU   
Frau Simone Lykowski   
Herr Arne Neumann   
Frau Sara Poll CDU   
Herr Oliver Ringel CDU   
Herr Marc Schröder   
Herr Dietmar Voswinkel SPD   

Presse 
Wedel-Schulauer Tageblatt   

Protokollführer/-in 
Frau Gudrun Jabs   

Verwaltung 
Herr Rainer Jürgensen   
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Entschuldigt fehlen: 
 
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 01.12.2016                  ein-
berufen. Der Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung 
keine Einwendungen erhoben werden. 
Der Finanz- und Bauausschuss  ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.  
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert: Auf Grund mangelnder Beratungspunkte 
wird der TOP 8: Grundstücks- und Personalangelegenheiten gestrichen. Der TOP 
4.1   Schäden in der  Sporthalle kommt als TOP dazu. 
 
 

Die Tagesordnung wird beschlossen.      

Abstimmungsergebnis:  
 
 5  Ja-Stimmen,  -  Nein-Stimmen,   - Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 
  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Mitteilungen 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Sachstandsbericht Mensa- Anbau durch Architekt Neumann 

  

 4.  Sachstandsbericht Schulsanierung 

  

 4.1.  Schäden in der Sporthalle 

  

 5.  Umsatzssteuerpflicht - Optionserklärung zu § 2b UStG 
Vorlage: 0132/2016/SV/BV 

  

 6.  Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2017 des Schulverbandes Gemeinschaftsschule 
Am Himmelsbarg Moorrege 
Vorlage: 0131/2016/SV/HH 

  

 7.  Verschiedenes 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Mitteilungen 
  

Von Seiten der Verwaltung liegen keine Mitteilungen vor.  
 

  
  
  
  
zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Es werde keine Fragen gestellt.  
 

  
  
  
  
zu 3 Sachstandsbericht Mensa- Anbau durch Architekt Neumann 
  

Herr Herrmann berichtet, dass jeden Dienstag-Nachmittag eine Baube-
sprechung stattfindet. Mit der Fertigstellung der Mensa wird im April 2017 
gerechnet. Herr Architekt Neumann erläutert die bereits fertiggestellten 
Gewerke: Rohbau, Dach, Estrich, abgehängte Decken und zum Teil Ma-
lerarbeiten. Die Kosten liegen im Rahmen. Der Bauzeitenplan konnte lei-
der nicht eingehalten werden, da zum einen eine im Lageplan nicht einge-
zeichnete Regenwasserleitung durchtrennt worden ist und zum anderen 
eine Firma wegen eines hohen Krankenstandes nicht arbeiten konnte. 
Hierdurch war die Baustelle für ein Woche komplett stillgelegt. Der geän-
derte Terminplan ist Anlage 1 des Protokolls. 
 
Herr Schmidt nimmt ab 18.10 Uhr an der Sitzung teil.  
 

  
  
  
  
zu 4 Sachstandsbericht Schulsanierung 
  

Herr Herrmann berichtet, dass die geplanten Gespräche mit den Architek-
ten bisher nicht stattgefunden haben.  Der Termin wurde jetzt in die zweite 
Januarhälfte 2017 verlegt, an dem drei Planungsbüros sich mit dem Bau- 
und Finanzausschuss treffen wollen, um ihre Ideen für die Sanierung der 
Schule vorzustellen.  Die  Kosten sollen dann, grob geschätzt, auch vorge-
legt werden. 
 
Auch die Lehrer- und Schülerschaft haben sich zwischenzeitlich mit dem 
Thema auseinandergesetzt. Auch diese Ideen sollen bei dem Projekt be-
rücksichtigt werden. Herr Ringel befürwortet dies. 
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Das Protokoll des Schulentwicklungstages der Gemeinschaftsschule  wird 
Anlage 2 zum Protokoll. 
 
 

  
 
 

  
  
  
zu 4.1 Schäden in der Sporthalle 
  

Herr Weinberg berichtet, dass in der letzten Woche Metallteile von Decke 
der Sporthalle gefallen seien. Die vor 7 Jahre bauausführende Firma sowie 
die Architektin wurden sofort informiert. Die Hallendecke wurde wiederher-
gestellt und überprüft. Der schriftliche Nachweis der Sicherheit liegt bisher 
nicht vor, wird jedoch umgehend von Herrn Weinberg eingefordert. 
 
Anmerkung der Verwaltung: Der schriftlich Nachweis liegt  vor und wurde 
an den Verbandsvorsteher weitergeleitet. 
 
Es erfolgt eine Diskussion über die Sicherheit in der Halle. Herr Weinberg 
wird kurzfristig einen Gutachter einschalten, der die Decke überprüfen soll. 
 
Herr Weinberg berichtet weiter über die in dieser Woche aufgetretene Le-
ckage des Daches der Sporthalle. Regenentwässerungsleitungen, die in 
die Zwischendecke der Sporthalle verlaufen, waren defekt. Nach starken 
Regen ist Wasser in die Sporthalle gelaufen. Herr Weinberg hat eine Firma  
beauftragt den Schaden zu reparieren, die Reparaturen werden noch in 
dieser Woche beendet sein. Die Halle ist trocken. Herr Weinberg erklärt, 
das der  Fußboden hat keinen Schaden genommen und die Halle von ihm 
wieder freigegeben worden ist.  
 

  
 
 

  
  
  
zu 5 Umsatzssteuerpflicht - Optionserklärung zu § 2b UStG 

Vorlage: 0132/2016/SV/BV 
  

Herr Herrmann und Herr Jürgensen erläutern die Vorlage.  
 

 Beschluss: 
 
Der Finanz- und Bauausschuss empfiehlt gegenüber dem Finanzamt zu 
erklären, dass der Schulverband den § 2 Abs. 3 des Umsatzsteuergeset-
zes in der am 31.12.2015 geltenden Fassung für sämtliche nach dem 
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31.12.2016 und vor dem 01.01.2021 ausgeführten Leistungen weiterhin 
anwendet. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 6  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 6 Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2017 des Schulverbandes Ge-

meinschaftsschule Am Himmelsbarg Moorrege 
Vorlage: 0131/2016/SV/HH 

  
Auf Seite 27 des Vermögenshaushaltes sind unter der Hhst. 2000.940004  
35.000  Euro für die Errichtung einer Lagerhalle eingeplant. Frau Frers 
erklärt, dass die Schule keine Lagerhalle außerhalb des Schulgebäudes 
benötigt. Im Jahr 2013 wurden die maroden Pavillons, die als Lagerfläche 
für den Hausmeister zur Verfügung standen, abgerissen. Danach fehlte die 
Lagerfläche. Mit dem Auszug des Hausmeisters aus seiner Hausmeister-
wohnung wurden dort Räume frei, die jetzt als Lagerfläche genutzt wer-
den. Aktuell wird ein Container für die Streusalzlagerung benötigt. Der alte 
Container ist undicht.  
 
Herr Weinberg erklärt, dass Unterstellmöglichkeiten nicht nur für die Schu-
le und den Hausmeister benötigt werden, sondern auch für Materialien der 
Sportvereine und Bühnenteile. 
 
Herr Ringel schlägt vor, dass für das Streusalz eine Betongarage aufge-
stellt werden soll. Der alte Container wird entsorgt.  
 
Herr Schölermann schlägt vor, den Haushaltansatz auf 10.000 Euro zu 
reduzieren. Hierüber wird wie folgt abgestimmt:    2 ja    4 nein. 
 
Der Antrag ist abgelehnt.  
 
Herr Herrmann schlägt vor aus der Haushaltsstelle 2000.940004 die Kos-
ten für eine Betongarage für die Salzlagerung sowie den Abriss des Con-
tainers zu finanzieren. Die verbleibenden Haushaltsmittel werden mit ei-
nem Sperrvermerk versehen. 
 
Hierüber wird wie folgt abgestimmt: 5 ja  1 nein 
 
 
Aus der Lehrerschaft wird ein schnellerer Internetanschluss gewünscht. 
Laut Mitteilung von Herr Bürgermeister Neumann ist die Gemeinde Moor-
rege Mitglied im Zweckverband  Breitband Marsch und Geest. Ein Glasfa-
sernetz wird auch in der Gemeinde Moorrege verlegt. Die Schule soll so 
früh wie möglich angeschlossen werden. Im Mai 2017 wird der entspre-
chende Zeitplan aufgestellt. 
 
Frau Frers erkundigt sich nach der Schulhofgestaltung für das nächste 
Jahr. Im Haushalt  wurden lediglich 15.000 Euro eingeplant. Wünsche 
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nach Spielgeräten bestehen für insgesamt 20.100 Euro. Der Ausschuss 
spricht sich dafür aus, dass die Restmittel aus 2016 in das Jahr 2017 über-
tragen werden. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
 
In 2016 wurde keine Mittel für die Schulhofumgestaltung eingeplant. Es 
können daher keine Restmittel übertragen werden.   
 

 Beschluss: 
 
Der Finanz-und Bauausschuss empfiehlt den vorliegenden Haushalt. Für 
die Hhst. 2000.940004 wird ein Sperrvermerk, wie beschlossen, eingerich-
tet. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 6  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 7 Verschiedenes 
  

Herr Schwientek fragt nach der Brandschutzanlage.  Herr Weinberg erläu-
tert, dass Herr Senst  bereits vor Ort war. Aktuell hat die Anlage Bestands-
schutz. Nach den Umbaumaßnahmen erfolgt eine Überprüfung.  
 
  
 

  
  
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 28.12.2016 

 

 
   

(Rolf Herrmann) 
 

Herr 
Bürgermeister 
Frau 

(Gudrun Jabs) 
Protokollführerin 
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